

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	(Pago adelantado)
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : :	En primera plana, 0'20 pesetas linea
Número suelto : : : : : 0'10 "		En tercera " 0'15 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		En cuarta " 0'10 " "
		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

≡ ANALISIS ≡

de toda clase de PRODUCTOS INDUSTRIALES Y AGRÍCOLAS.

= CONSULTAS =

sobre procedimientos industriales modernos.

CALLE DE MONCADA, 10. BARCELONA

votísimos, esclavos del honor, que fundaban la honra en cosas muy distintas. Con el patriotismo pudiera hacerse lo propio. Cada uno es patriota á su modo y estima los deberes que le impone la idea de manera diferente á los demás. Si se hiciera una estadística honrada, verdad, para recoger definiciones, el pensar y sentir de todos los nacionales, se vería con asombro que no hay clase de la sociedad que esté conforme con las otras en lo de definir el patriotismo. Cada una posee una fórmula propia, personal, para ajustarse á ella y proceder en los casos de apuros.

El patriotismo varía mucho en su modo de expresión. Un ministro no lo concibe en la forma que se lo representa un contribuyente, ni un general como un soldado, ni un jefe de Administración como un empleado subalterno. Los sueldos que se disfrutan, el bienestar que se goza, influyen muy directamente en tal sentimiento. Así, verbigracia el doctor Maestre funda el patriotismo en que se mueva guerra al moro y se envíen muchos hombres al Africa en son de conquista, en tanto que los hombres que han de exponer su vida juzgan que lo patriótico es dejar en paz al moro y en vez de apoderarnos de nuevos territorios, hacer productivos los que ya poseemos. Otro ejemplo. Mientras Canalejas cree que no deben ahorrarse sacrificios de dinero para proceder patrióticamente en Africa, los contribuyentes españoles opinan que lo patriótico sería no meterse en dispendio y proceder de modo que los tributos fuesen más chicos y mayores las facilidades para poder comer, vestir y habitar en España.

El patriotismo, pues, no es un sentimiento rígido, inflexible. Sin incurrir en herejías de ninguna clase lo puede

CENTRO FEDERALISTA SECCIÓN RECREATIVA

Hoy sábado á las nueve de la noche gran Concierto en la Plaza Constitución por la orquesta que dirige el maestro Don Emilio Guasch, interpretándose las siguientes composiciones:

WALZ

LAURA (Sinfonía)

LA CORTE DE FARAÓN (Fantasía mosaico)

Terminado el Concierto tendrá lugar un baile extraordinario en los Salones de la Sociedad por la misma orquesta.

En el Café se servirán mantecados, granizados, horchatas heladas á la valenciana. También habrá servicio á la carta por el repostero Sr. Francesch.

EL PATRIOTISMO

¿Qué es patriotismo? Difícil es hallar una respuesta, una definición que satisfaga á todos por igual. El patriotismo

como el honor, es algo tan desconocido, es algo tan sutil y vaporoso, que cada uno lo puede interpretar á su manera sin que traicione á la esencia del concepto. El sabio Campoamor, en una deliciosa comedia, logró reunir un buen puñado de damas y caballeros, todos de-